

ASSOCIATION AMICALE
DES ANCIENNES ÉLÈVES
DU
LYCÉE MOLIÈRE

Reconnue d'utilité publique par décret du 23 Mars 1912.

71, RUE DU RANELAGH. — PARIS

N° de Chèques Postaux : 355.44.

BULLETIN MENSUEL

N° 4. — Octobre-Novembre 1926

SOMMAIRE :

Vente et Réunions du mois

I. Association des Anciennes Elèves

- 1° Réunion du Conseil du 29 octobre.
- 2° Nouveaux membres de l'Association.
- 3° Mariages. Naissances. Décès.
- 4° Changements d'adresses et errata à l'Annuaire.
- 5° Prix de l'Association. Concours et Examens.

II. Société de Bienfaisance

- 1° Réunion d'octobre et retour de vacances.
- 2° Le Cercle Amical.

III. Notes et Informations

L'œuvre des Petits Filleuls

Vente du Lycée Molière au profit de la Société de Bienfaisance

Le mercredi 1^{er} et le jeudi 2 décembre de 2 heures à 6 heures.

Réunions du Mois

Mercredi 24 novembre, à 4 h. 1/2, thé en l'honneur de Mlle Dugard, de Mme Ficquet et de Mlle Duchemin.

Jeudi 23 décembre, à 3 heures, *Arbre de Noël*. Prière d'envoyer au Lycée les jouets et objets destinés à la décoration de l'arbre les lundi 20 et mardi 21 décembre.

Jeudi 13 janvier 1927, à 5 heures, *Réunion de Bienfaisance*.

Dimanche 12 décembre et 9 janvier 1927, à 2 heures, *Cercle Amical*.

L'*Assemblée générale* de l'Association des Anciennes Elèves est fixée au *jeudi 27 janvier* à 2 h. 1/2 et sera suivie d'un thé.

Le *Bal* aura lieu le *samedi 5 février*.

I. Association des Anciennes Elèves

Réunion du Conseil du 29 octobre

Le Conseil de l'A. s'est réuni au Lycée le vendredi 29 octobre, à 3 heures, sous la présidence de Mlle Weil.

Nos deux présidentes d'honneur, Mme Thirion, directrice honoraire, et Mlle Plicque, directrice du Lycée, assistaient à la réunion.

Etaient présentes également : Mlles Romand, V.-P., Bouteille et Belot, T. et T. A., Mme Delzant, Mlle Kauffman, S. et S. A., Mmes Jeangirard et Rubin, Mlles Chalufour, Dentan, Hécart, Maury, Noël.

Mlles S. Picard et Courtin, empêchées par l'heure de leurs cours, s'étaient excusées.

Mlle Weil informe le Conseil, qu'au moment des vacances, alors que toutes étaient déjà dispersées, Mme la Directrice a signalé le cas d'une de nos compagnes qui avait besoin d'aide momentanée. Une somme de 1.000 fr. lui a été immédiatement envoyée à titre de prêt, mais cette décision doit être ratifiée par un vote qui, bien entendu, est unanime.

Une nouvelle question de secours se pose. Une autre ancienne élève, malade, aurait besoin de se soigner hors Paris. Nous ne disposons plus que de 800 fr., mais un don généreux de 500 fr., spontanément offert, permet de porter à 1.300 fr. la somme que nous mettons immédiatement à la disposition de notre compagne.

La question de la Bourse d'Études, figurant à l'ordre du jour, est ensuite agitée. La Présidente n'a point reçu de demande et Mme la Directrice n'a aucune candidature à présenter, car les élèves du Lycée qui seraient dans les conditions voulues pour en bénéficier, disposent déjà de bourses à des titres divers.

D'un commun accord, la Bourse est donc réservée pour le moment, et si aucune candidature ne se présente ultérieurement, deux Bourses seront distribuées en 1927.

Mlle Weil annonce que le Bal annuel, qui apporte depuis plusieurs années un appoint si important à notre caisse de secours, aura lieu en 1927 le 5 février. Le prix des cartes d'entrée en sera porté à 15 fr., tous les frais de location de salle et d'orchestre étant notablement augmentés. La même salle, 146 bis, rue St-Didier, nous est réservée.

Le Conseil s'occupe ensuite de l'organisation du Comptoir des Anciennes Elèves à la prochaine Vente fixée aux 1^{er} et 2 décembre prochain.

Mlles Simone Besque, Aliette Neveux et Lise Daniels qui viennent de quitter le Lycée après leur Baccalauréat de Philosophie se sont spontanément présentées comme vendeuses à ce Comptoir.

Le Conseil les remercie de ce concours qu'elles apportent avec tant de bonne volonté.

Il ne sera d'ailleurs pas nécessaire d'attendre la Vente pour que les anciennes élèves aient occasion de se retrouver au Lycée.

Mlle Dugard, Mme Fiequet, Mlle Duchemin ont pris

leur retraite au mois de juillet dernier. Le Conseil pense répondre au désir de tous les membres de l'A. en donnant un thé en leur honneur le mercredi 24 novembre à 4 h. 1/2. Les anciennes élèves résidant à Paris, dans le département de la Seine ou dans celui de Seine-et-Oise y seront bien entendu conviées. Les élèves du Lycée qui ont eu Mlle Dugard comme professeur en 1^{re}, Mme Fiequet comme professeur en seconde et Mlle Duchemin en 7^e seront également invitées pour représenter leurs compagnes.

*
* *

Postérieurement à la réunion du Conseil dont nous donnons le compte rendu ci-dessus, notre compagne que nous avons eu l'occasion d'aider au début de l'été a remboursé les 1.000 fr. qui lui avaient été remis à titre de prêt d'honneur. Nous sommes donc en mesure d'aider encore quelqu'autre des nôtres si le besoin s'en présentait.

Nouveaux Membres de l'Association

Sociétaires perpétuels

Mme Destrubé (Suzanne Fenouil), Valley-Ranch Rife
P. O., via St-Paul-des-Métis, Alberta, Canada.
Mlles Marie-Thérèse et Françoise George, 4 bis, rue
Gustave-Zédé, 16^e.

Sociétaires

Mlles Marcelle Toursel, 10, rue Molitor, 16^e.
Renée Lombard, 14, rue de l'Annonciation, 16^e.
Geneviève Guillot, 12, rue François-Millet, 16^e.
Andrée Félix, 50 bis, avenue de Neuilly, Neuilly-sur-
Seine (Seine).
Eugénie Rosenthal, chez Mrs Estrin, 234, Sulli-
vanstreet, New-York, Brooklyn, U. S. A.
Jannine Rogé, 75, rue de l'Assomption, 16^e.
Nadine Haviland, 7, rue Péguy, 6^e.
Suzanne Cotté, 1, rue de l'Alboni, 16^e.
Marie Koppelman, 36, rue Théophile-Gautier, 16^e.

Mlles Simone Besques, 4, avenue Clément, Boulogne-sur-Seine (Seine).

Simone Artault, 11, rue Gustave-Zédé, 16^e.

Madeleine Chassin, 37, rue du Ranelagh, 16^e.

Françoise Duroux, 21 bis, rue de Boulainvilliers, 16^e.

Mariages

On nous annonce le mariage de :

Mlle Arlette-Marguerite Laignel avec M. Franck-M. Downer Jr, avocat à San-Diégo (Californie).

Mlle Madeleine Pouré avec M. Jules Piel, Grand-Prix de Rome.

Mlle Marguerite Jost de Staël-Holstein avec M. Maurice Cousin, ingénieur, croix de guerre.

Mlle Amélie Jalenques avec le lieutenant Michel Aubert-Couturier, de l'infanterie coloniale, décoré de la croix de guerre.

Mlle Raymonde Cope avec M. Ernest Rousseau.

Nous félicitons cordialement nos compagnes et leur envoyons nos meilleurs vœux de bonheur.

Naissances

Nous apprenons la naissance de :

Roland Eschembrenner, petit fils de M. et Mme Bohren.

Henry-François, fils du C^{te} et de la C^{tesse} de Lavilatte (M. Labro).

Michel, fils de M. et Mme René Couturier (Andrée Muguët).

Jacqueline, fille de M. et Mme Henri Florentin (Madeleine Chaumont).

Robert, fils du D^e et de Mme L. Lyon-Caen (Georgette Halphen).

Jean-Louis, quatrième enfant de M. et Mme Jean Bou-tillier (M.-S. Reclus).

Toutes nos félicitations à Mme Bohren ainsi qu'aux heureux parents et nos meilleurs souhaits de prospérité pour les nouveau-nés.

Décès

C'est avec une vive émotion que nous avons appris, à la fin des vacances, la mort de Mlle Jeanne Chauvin, *, docteur en droit, professeur de droit pratique, au Lycée et membre honoraire de l'Association.

Mlle Chauvin fut la première avocate inscrite au barreau de la Cour d'Appel de Paris, indiquant ainsi la voie aux nombreuses juristes qui suivirent son exemple. Il y a peu de mois nous fêtions au Lycée sa croix de Chevalier de la Légion d'Honneur, nous réjouissant de voir cette distinction accordée à celle qui, par sa haute conception du devoir professionnel et sa noble vie méritait de servir de guide à ses imitatrices.

Ses anciennes élèves conserveront le souvenir de son entrain et de sa bienveillance, et s'unissent profondément au deuil de sa famille.

* * *

Nous apprenons également le décès de Mme Pommier, morte dans le courant de juillet, mère de Mlle Pommier, surveillante générale honoraire, et de Mme Guignot (Marthe Pommier).

de M. Jean Schlessier, fils de Mme J. Schlessier (Henriette Merson) et neveu de Mlle Schlessier, professeur au lycée.

de Mme Aimé Roux, grand'mère de Mme Stoltz (Aimée Roux) et de Mme R. Dieterlen (Jeanne Roux).

de M. Mausire, grand-père de Mlles France, Aline, Marguerite, Marie et Suzanne Chalufour.

de M. Nabrand, beau-père de Mme J. Nabrand (Denise Bons).

Nous envoyons à Mlle Pommier, Mme et à Mlle Schlessier et à nos compagnes si douloureusement éprouvées l'expression de notre profonde sympathie.

Errata à l'Annuaire

Changements d'Adresse

Mme Bohren, professeur au Lycée Molière, O. I., bien qu'inscrite à l'annuaire O. A.

Mme André Lévy (Geneviève Weil), 9, rue de la République, Rouen (Seine-Inférieure), sociétaire perpétuelle, et non secrétaire.

Mme Rubin (H. Burgaz), 3, rue Alphonse-Daudet, 14^e.

Mlle Marguerite-Marie Chalufour, Barrington School, Great Barrington, Mass., U. S. A.

Mlle Stéphanie Baumann, Avenue de Paris, à Dormans (Marne).

Mme Hanff (Jeanne Vidal), 10, rue des Perchamps, Boulogne-sur-Seine, Seine.

Mlle Jeanne Noël, 20, rue Kerfautras, Brest, Finistère.

Mme Michel Aubert-Couturier (A. Jalenques), 25, Avenue Mozart, 16^e.

Mlle Bottolier, 15, rue Pétrarque, 16^e.

Mme Bottolier, O. I., sous-économe honoraire au Lycée Molière, 15, rue Pétrarque, 16^e

Mlle Suzanne Brossolette, professeur au Lycée de Jeunes Filles, chez Mme Roth, 10, rue du Gouvernement, St-Quentin, Aisne.

Mme Camoin (J. Dupotet de Brévon), 145, Avenue de Neuilly, Neuilly-sur-Seine, Seine.

Prix de l'Association

Les prix de l'Association ont été cette année décernés aux Elèves du Lycée dont les noms suivant :

Prix Henriette Stoude

Simone Daniel

Thérèse Palante

Prix Marie Dugard

Germaine Père

Prix Solange Karpelès

Suzanne Lorain

Concours et Examens

Nous apprenons avec le plus grand plaisir les succès de nos jeunes compagnes aux examens suivants :

Mlle Jeanne Noël a été reçue en juillet dernier à l'*Agrégation des Sciences mathématiques*.

Mlle Marguerite Quidor, *licenciée d'anglais*, a obtenu le *Diplôme d'études supérieures*.

Mlles Paule Duret et Nelly Raynal ont achevé la *Licence de sciences* en passant avec succès et mention A. B. les Certificats de calcul différentiel et intégral et de Mécanique rationnelle.

Mlle Jacqueline Mady a été reçue 2^e au Concours d'admission à l'*École des Chartes*.

Mlle Elisabeth Barbier a été admise au *Concours du Certificat d'aptitude à l'enseignement dans les classes enfantines* des jardins d'enfants.

Mlle Marguerite Rebbul a passé avec mention A. B. le 2^e *Certificat de littérature anglaise* ainsi que le *Certificat d'études pratiques pour la licence d'anglais*.

Mlle Marcelle Parcot a obtenu le *Certificat de géographie* avec mention Bien.

Mlle Elisabeth Lafargue le 1^{er} *Certificat de licence d'histoire*.

Mlles Simone Boudin et Odette Kastlar le *Certificat de mathématiques générale*.

Mlle Geneviève Bernheim le *Certificat de physique générales*.

Mlle Madeleine Lévy a été reçue au 2^e *Baccalauréat de Droit*.

Mlles Violette Weil (avec mention T. B.), Paule Lafargue, Lucienne Paggi, Thérèse Raynal ont passé avec succès le 1^{er} *Baccalauréat de Droit*.

Mlle Yvonne Poppé a été reçue à l'*Examen de capacité en Droit*.

Mlle Hélène Dol a passé le *Diplôme final du P. C. N.* avec le nombre de points nécessaires (70) pour obtenir la dispense de baccalauréat et pouvoir poursuivre la préparation de la licence avec le *Diplôme de fin d'études des lycées*.

Mlle Liliane Ruyters, inscrite en octobre 1925 pour ses études de médecine à l'Université de Liège, a réussi la 1^{re} épreuve en candidature en sciences (P. C. N.), avec la *grande distinction*.

Mlles Henriette Aghion et Odette Karcher ont été brillamment reçues à l'examen final du P. C. N.

Baccalauréats

2^e Partie

Philosophie

- Mlles A.-M. Aichinger.
H. Alphandéry, Mention A. B.
S. Besques.
L. Bourdel.
L. Daniels.
M. Dauban, Mention A. B.
O. Duron, Mention A. B.
A. Félix.
M. Garnier, Mention A. B.
A. Graveline.
T. Herbretreau.
M. Jougounoux.
N. Landowski, Mention A. B.
M. L. Lanzarotti.
R. Lartigue.
M. Lasalle.
M. Lenoir.
J. Mayer, Mention A. B.
A. Neveux.
G. Péré, Mention A. B.
A. Perrier.
Plâtrier.
S. Rouard.
G. Taft.
S. Vernotte.

Mathématiques

- Mlles S. Blanc.
S. Daniel, Mention A. B.

Mlles F. Duroux.
T. Dusart.
M. Guerdan, Mention A. B.
J. Leconte, Mention A. B.
R. Lombard.
T. Lorain, Mention A. B.
H. Plâtrier, Mention A. B.
E. Rosenthal, Mention B.
M. Toursel.

1^{re} Partie

Latin-Langues

Mlles Ballande.
R. Berteaux.
Bernstein, Mention A. B.
Biette.
de Buzlet.
Bourdon.
Bourdoux.
Carré, Mention A. B.
Dévigne, Mention A. B.
Dibos
Dorian.
Dubief, Mention A. B.
Friedrich.
Huguet, Mention A. B.
D. Lévy, Mention A. B.
Moussat.
Pauline.
Poinsot.
Rivoire, Mention A. B.
Sev, Mention A. B.

Admissibles :

Mlles Avot.
Guihéneuf.

Sciences-Langues

Mlles Boileau, Mention A. B.
Boivin.
Lamère, Mention A. B.
Lourde.

Mlles Ozenne.
Perrot.
Pitavy, Mention A. B.
Quervel.
Rennotte.
San-Galli.
Waldeck-Rousseau, Mention A. B.

Latin-Sciences

Mlles Boirin.
Tisserand.

Diplôme de fin d'Etudes

Mlles Buire.
Cotté.
Croppi, Mention B.
Elmann.
Fayolle.
Gœtschel,
Haviland, Mention B.
Henry.
Jambon.
Jeanvoine.
Koppelman, Mention T. B.
Lassalle.
Leclerq.
San-Galli, Mention T. B.
Tsvetkewska.

Certificat d'Etudes Secondaires

Mlles A. Wapler, Pétin, Mireux, Métin, Jeangirard, Macler, Foltzer, Malinski, Jacqueline Lévy, Roby, Ménasché, Bernier, Guichard, Duflot, Laval, Gontier, Barras, Budelot, Jacquot, d'Agiout, Kloch, Legendre, C. Wapler, Dody, Brociner, Jeannine Lévy, Cristini, Lavoine, Stein, Fraisse, Le Brun, Pannier, Boucher, Pouré, Barzilay, Popp, Weil, Houdard, Pauron, Hyaffil, Magnier, Lœbenberg, Flandrin, Dreyfus, Jardillier, Combeau, Merly, La Fleur, Commerson, Hermann, Brault, Myriam Stourdzé, Drouin, Burgun, Seiliger, Deviosse, Berthe Stourdzé, Dammron, Dauty, Gutmann, Cornut, Chassin, Caplen, Charles, Gaubert, Pitavy, Dëmétriadès, Halphen, Poli, Marchetti.

II. Société de Bienfaisance

Retour des vacances. — Réunion d'octobre

Le 2^e jeudi d'octobre est, chaque année, consacré à la réception des enfants que les mères sont heureuses de nous amener après les bonnes vacances passées au grand air.

Les transformations véritables qui se sont opérées pour certains d'entre eux, la bonne mine de la plupart, prouvent l'importance de cette partie de notre œuvre, et combien nous devons continuer nos efforts pour multiplier les séjours des familles ouvrières à la campagne, en été, quelles que soient les difficultés matérielles que nous puissions rencontrer.

Dans l'ensemble les résultats ont été excellents et nous n'avons pas reçu une seule plainte cette année. La plupart de nos jeunes colons n'ont pas attendu le retour pour manifester la joie qu'ils ont eu à se trouver aux champs par ce splendide été : Un « petit ami dévoué » a écrit en son nom et en celui de sa mère et de ses petits frères pour « remercier les gentilles jeunes filles qui les ont tant amusés les jours de fête » d'aider leur maman à pouvoir les emmener avec elle à la campagne.

Une autre maman, qui est venue rejoindre sa petite famille pendant 10 jours, constate que ses deux dernières fillettes ont « bien profité car elles sont très bien nourries et boivent du bon lait à volonté ». Le pays est charmant, ajoute-t-elle, « et je m'y plais beaucoup ».

Nous avons, en effet, facilité les séjours en famille chaque fois que cela nous a été possible, estimant que les mères avaient autant besoin de faire provision de santé que les enfants.

Mais les résultats des placements d'enfants isolés ou de jeunes filles du Cercle n'ont pas été moins satisfaisants.

Certaines fillettes, telles que les petites M..., sont revenues rapportant joyeusement des témoignages de satisfaction décernés par la famille où elles séjournent chaque été depuis quatre ans.

Une jeune employée constate que son séjour à la campagne lui a rendu les couleurs qu'elle avait perdues à être

enfermée dans un bureau sans air, et une autre qu'elle a augmenté de trois kilos. Une troisième qui passe son été à Luzancy, auprès de Mme Droz, annonce que celle-ci est très bonne pour elle (ce qui n'est point pour nous surprendre), lui donne des leçons de français et lui fait repasser bien des choses qu'elle avait oubliées depuis sa sortie de l'école.

De toutes ces correspondances, il se dégage une impression réconfortante de renouveau physique mais aussi de santé morale.

Malheureusement, au moment du départ, il y eut quelques défections parmi les inscrits, notamment parmi les enfants inscrits à l'œuvre de la Chaussée du Mainé, à cause de la pénurie des trousseaux.

Le prix croissant des vêtements nous a obligés à intervenir chaque fois que cela a été possible et nous force à considérer la question du Vestiaire comme primordiale.

C'est celle qui se pose à la Réunion de Bienfaisance qui suit la réception des enfants, aussitôt que Mme Stein a terminé son exposé de l'état de notre budget (1).

Mlle Scott demande comment on pourrait faire connaître l'existence du vestiaire aux élèves actuelles du Lycée. Si les professeurs en parlaient dans les classes, l'appel serait peut-être entendu et tout le monde est d'accord pour considérer ce moyen comme le plus efficace. D'autre part, Marie-Thérèse George veut bien en assumer la direction, ce dont nous lui sommes très reconnaissantes.

La question des visites des familles qui doivent être faites régulièrement présente de nombreuses difficultés, tous les membres du Comité de la Société de Bienfaisance étant surchargés d'occupations. On pense qu'il serait possible d'adjoindre aux visiteuses expérimentées de jeunes anciennes élèves sorties récemment du Lycée et ayant encore des loisirs ou même de grandes élèves actuelles qui pourraient, au besoin, les suppléer.

Mlles Germaine Bernard et Suzanne Picard, professeurs

(1) Voici quelques chiffres qui permettent de se rendre compte de l'importance de l'effort de notre Société depuis le 1^{er} janvier 1926 :

Frais de Colonies de Vacances.....	17.360
Pensions régulières de nos pupilles.....	6.504
Secours divers, loyer, maladie, etc.....	6.227
Frais de vestiaire.....	3.204
Secours d'épicerie et provisions.....	1.371
Participations à différentes œuvres.....	2.989

au Lycée, Mlles Romand, Maury et Feist veulent bien se charger de ces initiations pour lesquelles se proposent Mlles Hélène Alphandéry, Germaine Lamère, Madeleine Lévy, Denise Goetschel et Thérèse Raynal.

La question du secrétariat de la Société de Bienfaisance se pose également. Mlle Suzanne Brossolette, qui avait remplacé sa sœur comme secrétaire, vient d'être nommée professeur au Lycée de jeunes filles de St-Quentin. Elle exprime tous ses regrets d'être forcée de renoncer à ses fonctions de secrétaire et souhaite que le moment où il lui sera possible de revenir se mêler à l'activité de son cher Lycée ne se fasse pas trop attendre.

Nous voulons qu'elle sache toute notre reconnaissance pour l'actif dévouement avec lequel elle s'est dépensée en toutes circonstances.

Nous remercions bien vivement Mlles Georgette Kauffmann qui veut bien la remplacer comme secrétaire et Hélène Dol qui suppléera, au besoin, Georgette Kauffmann si celle-ci se trouve empêchée.

Puisqu'il s'agit d'absentes, nous avons vivement regretté aussi de ne point voir parmi nous Mlle Madeleine Romand : L'importance de son effort se mesure à la façon dont elle nous manque pendant les longs mois où elle est forcée de rester éloignée de Paris.

Ces questions réglées nous avons pris connaissance des nouvelles relatives aux nombreuses familles auxquelles nous nous intéressons.

Pendant les vacances, deux décès fort tristes se sont produits. Mme S., qui était la cheville ouvrière de sa maison, a été emportée, à la fin de juillet, en huit jours, laissant un mari bien désemparé et trois filles, dont la plus jeune seulement âgée de 9 ans.

Pour ces enfants, le Cercle Amical devient une aide et une direction.

Mme B. est morte également au moment où elle voyait se réaliser son rêve d'un retour à la campagne avec sa petite famille. Le père veut rester dans ce que sa femme appelait « sa petite cabane » de Rueil, là où elle est enterrée.

C'est une famille dont nous devons nous occuper et à laquelle nous avons de suite fait parvenir un secours de 100 francs.

D'autres nouvelles, heureusement, sont moins tristes.

Les sœurs H. qui nous avaient donné un certain souci, l'une par sa santé, l'autre par sa fantaisie, sont de nouveau réunies, travaillent, et la cadette est fort calmée par la présence et l'influence de l'aînée.

Nous apprenons avec une vive satisfaction que la famille Bosc, installée si à l'étroit et si misérablement dans deux pièces, rue Raynouard, a pu trouver un logement spacieux, aéré et gai, dans le groupe de maisons ouvrières nouvellement construit, avenue Emile-Zola. Ces habitations réalisent vraiment, à tous égards, un progrès que l'on doit constater.

La même famille Bosc nous a annoncé le mariage de la fille aînée, Suzanne, qui venait assidûment au Cercle Amical, avec un jeune ouvrier mineur de Vermelle (Pas-de-Calais).

Nous avons appris également que Geneviève Marchand est devenue Mme Jean Roger, et Marie Lefort, Mme George Villard, et que Mme Mattei (Germaine Rault) sera bientôt mère de famille.

Nous nous réjouissons de voir se créer ces nouveaux foyers et c'est pour nous le meilleur encouragement à nos efforts que de constater que ces enfants, qui nous ont donné parfois grand souci, devenus des hommes et des femmes, s'engagent normalement et joyeusement dans la vie, un peu grâce à l'aide que nous avons pu apporter à leurs familles dans les moments critiques.

Ces moments, les conditions très dures de la vie actuelle les rendent plus nombreux et nos interventions vont avoir occasion de se multiplier.

Il faut espérer que notre Vente de Charité sera assez fructueuse pour faire face aux frais que nous pouvons prévoir. Souhaitons que ce bref résumé des résultats obtenus stimule les bonnes volontés et les généreuses initiatives.

Cercle Amical

La première réunion du Cercle Amical a eu lieu le 10 octobre, car il a été décidé que cette année nous nous réunirions de nouveau le *deuxième* dimanche de chaque mois. Nos jeunes amies étaient venues en bon nombre; beaucoup de nouvelles, fillettes toutes jeunes encore,

habituées de la promenade et de l'arbre de Noël qui ont maintenant atteint l'âge de l'apprentissage et peuvent donc faire partie du Cercle. Pendant que Mlle Schlessler s'occupe de la bibliothèque et Mlle Dentan du trousseau. Mlles Scott, Valério et Maury s'entretiennent avec les unes et les autres. Puis Mlle Erard nous réunit autour du piano. Comme notre précieux chef de chœurs, Mlle Romand est encore absente, nous nous contentons de revoir à l'unisson quelques airs anciens : l'*Hymne à la Nuit* de Rameau, les *Sabots d'Anne de Bretagne*. Mais voici que nous avons la bonne surprise de voir apparaître Mme Dumont, qui toujours fidèle au Cercle, a la gentillesse de venir encore une fois nous faire jouir de son talent. Elle chante deux *Poèmes* de Wagner, *Phidylé* de Duparc et plusieurs autres airs classiques et modernes. Après le goûter, dont le plaisir de la musique nous a presque fait oublier l'heure, Mlle Dugard nous conte l'histoire si émouvante et poétique du Bouddha, et nous résume le plus simplement possible sa doctrine. Il est 6 h. 1/2 quand nous nous séparons, sans avoir eu le temps cette fois de songer à la danse.

Rappelons à toutes nos anciennes compagnes, surtout à celles qui viennent de quitter le lycée, combien nous serions heureuses de les voir venir régulièrement, ou même seulement de temps à autre, au Cercle. Que toutes celles qui peuvent nous faire profiter d'un talent quelconque : musique ou déclamation, nous entretenir d'un sujet instructif : voyage, lecture, question d'actualité, vie d'homme ou de femme illustre, ou simplement nous aider à chanter, à danser, à organiser des jeux, se hâtent de venir contribuer à rendre nos réunions plus intéressantes et plus attrayantes.

III. Notes et Informations

Les Petits Filleuls

16, rue de la Bûcherie, Paris (V^e) (Métro Saint-Michel)

Mardi et Vendredi, de 9 h. 1/2 à 11 h. 1/2

Comité de Patronage

D^r R. Debré, Professeur Agrégé à la Faculté de Médecine, Médecin des Hôpitaux.

D^r Arnold Netter, Médecin Honoraire des Hôpitaux, Professeur Agrégé à la Faculté de Médecine, Membre de l'Académie de Médecine.

D^r Pasteur-Vallery-Radot, Médecin des Hôpitaux.

D^r Richet, Professeur à la Faculté de Médecine, Membre de l'Institut et de l'Académie de Médecine.

M. Pierrotet, Maire du 5^e Arrondissement.

Président : M. le D^r Mulon.

Secrétaire Générale : Mlle G. Haguenau.

Trésorière : Mme M. Polack.

Il meurt annuellement en France plus de 80.000 enfants de moins d'un an.

NOTRE BUT, c'est d'essayer d'enrayer quelque peu cette effrayante mortalité.

LE MOYEN que nous proposons, c'est d'imiter pour les tout-petits ce qu'ont fait pour les combattants les marraines de soldats et de créer une organisation de « PETITS FILLEULS ».

Nous demandons à celles que le sort a favorisées de bien vouloir s'occuper d'un bébé, qu'un système d'enquête nous permettra de leur choisir parmi les plus intéressants (sans aucune préoccupation confessionnelle).

Nous les prions de bien vouloir veiller à sa santé, et, plus particulièrement, d'aider à sa nourriture jusqu'à l'âge de deux ans. Quand la mère nourrira, le secours de nourriture ira à la mère.

En voyant l'enfant et la mère de près, la marraine donnera à cette dernière quelques conseils d'hygiène qui pourront lui être salutaires. Par le seul fait de sa visite, elle procurera à la mère, en même temps qu'un soulagement matériel, un appui moral.

Lorsque le manque de temps ou d'autres causes l'empêcheront d'aller elle-même chez son petit filleul, elle pourra s'adresser à l'œuvre comme intermédiaire. En ce cas, l'œuvre recevra les dons, les transformera en nature : des dames enquêteuses iront voir les enfants et donneront de leurs nouvelles aux marraines empêchées.

Nous aurons donc :

- 1° — Et c'est ce que nous désirons le plus vivement, des Marraines qui s'occuperont directement d'un enfant, avec la seule obligation de nous envoyer tous les trois mois de leurs nouvelles.
- 2° — Des dames enquêteuses chargées de visiter les enfants, qu'elles aideront grâce aux versements des marraines absentes, aux cotisations et dons reçus au Siège Social.

Une feuille plus détaillée servira d'instruction aux marraines, insistant sur les points auxquels nous tenons le plus (*nécessité de faire les dons en nature et non en argent, conseils donnés à la mère de garder l'enfant auprès d'elle, et, autant que possible, de lui donner le sein, obligation de le faire peser et examiner régulièrement aux dispensaires de son quartier, etc. . .*)

Cette même feuille donnera quelques indications concernant l'hygiène de l'enfant du premier âge, avec énumération des dons qui lui sont le plus utiles.

D'ailleurs, toute latitude sera laissée aux personnes qui voudront bien prendre soin d'un « PETIT FILLEUL ».

A celles à qui le bonheur a souri,

A celles qui savent oublier leurs malheurs en semant autour d'elles un peu de bonheur,

A celles qui cherchent à glorifier le souvenir des soldats morts en essayant de sauver comme eux le patrimoine de la France,

A celles qui ne veulent pas que les petits enfants meurent, tués par l'ignorance ou la misère.

Nous adressons le plus vibrant et le plus chaleureux appel.

On peut contribuer à l'œuvre :

- 1° — En lui demandant un petit filleul ;
- 2° — En lui envoyant un don ou une souscription.

Le Gérant : A. COUÉSLANT.